

liens qui unissent à l'empire les colonies autonomes et pour développer le commerce des colonies de la couronne. On en a conclu qu'il serait disposé à accorder la subvention impériale que M. Huddart demande pour mener à bien son projet de ligne de steamers rapides, de même qu'à subventionner le projet de câble trans-pacifique entre la Colombie Anglaise et l'Australie. Irait-il jusqu'à accepter la proposition d'un tarif préférentiel pour les colonies? C'est fort douteux. Cependant, on peut constater que le parti conservateur ou tory dont il est l'allié, n'est pas aussi fanatiquement libre échangiste que le parti libéral et que l'agitation en faveur d'un *fair trade* trouve plus d'appui parmi les partisans de lord Salisbury, que parmi ceux de lord Rosebery.

Il ne faudrait pas, cependant, se faire d'illusions à ce sujet. La bonne volonté de M. Chamberlain ne pourra porter ses fruits qu'avec l'assentiment de ses collègues, appartenant en majorité au parti tory, tandis qu'il n'est, lui, qu'un libéral-unioniste. Les élections, dont le résultat définitif est maintenant connu, donnent une majorité au parti tory sur les libéraux, les radicaux, les députés ouvriers et les Irlandais, même avec l'appui des 70 partisans de M. Chamberlain. N'y a-t-il pas là un danger que lord Salisbury se croie assez fort pour se débarrasser d'alliés peut-être exigeants et pour gouverner avec les tories seuls? D'autant plus que, parmi ces 70 partisans, il y en a un grand nombre, dit-on, qui seraient prêts à passer complètement au parti tory.

Ce sont des éventualités grosses de possibilités pour nous et que nous suivrons avec le plus grand intérêt.

LA SITUATION DES BANQUES

Il sera probablement intéressant pour nos lecteurs de détacher du tableau que nous avons publié la semaine dernière, les chiffres qui s'appliquent à la situation de la Banque du Peuple au 30 juin dernier :

PASSIF.	
Capital et réserve.....	\$ 1,800,000
Circulation.....	\$ 818,648
Dépôts des Gouvernements.....	165,709
Dépôts du public à demande.....	1,333,636
do remboursables après avis.....	5,374,872
Balances dues sur échanges journaliers.....	5,425
Dû à l'étranger.....	13,657
Dû en Angleterre.....	45,134
Autres dettes.....	4,125
	\$ 7,761,209

ACTIF.	
Numéraire et billets fédéraux.....	\$ 223,848
Billets et chèques d'autres banques..	297,631
A recevoir sur échanges journaliers...	5,232
à par l'étranger.....	2,910
Prêts à demande.....	272,565
	\$ 802,186
Escomptes en cours.....	\$ 8,094,852
Créances en souffrance.....	98,766
Immeubles.....	129,264
Hypothèques.....	80,651
Bureaux de la Banque.....	280,000
Autres créances.....	6,733
	\$ 9,533,537

Comparativement à l'état du 31 mai, ces chiffres accusent une augmentation de \$50,000 dans la circulation, de \$150,000 dans les dépôts à demande, et de \$38,000 dans les dépôts remboursables après avis, soit, en tout, une augmentation de passif de \$238,000.

A l'actif, ils accusent une augmentation de \$8,000 dans la réserve en numéraire et billets fédéraux, une diminution de \$362,688 dans les prêts remboursables à demande, une augmentation de \$400,000 dans les escomptes en cours, de \$41,000 dans les créances en souffrance et de \$64,000 dans les immeubles. L'état du mois de mai donnait, comme total des ressources disponibles à première demande \$1,161,426. Au 30 juin, il n'en restait plus que \$802,186, de sorte que la banque se trouvait beaucoup plus faible, dans l'éventualité d'une *course*, qu'elle ne paraissait l'être au 31 mai.

Mais quant à la solvabilité de la banque vis-à-vis les déposants, il y a très peu de changement d'un mois à l'autre.

Les retraits des dépôts à demande qui ont absorbé \$2,000,000 d'argent emprunté, en outre des ressources de la banque elle-même, feraient croire que le chiffre de \$1,333,636 porté à l'état ci-dessus ne comprenait pas les dépôts du département d'épargnes.

Dans l'ensemble des opérations des banques pendant le mois de juin, nous constatons une augmentation de près de \$2,000,000 dans la circulation, les banques ayant dû fournir les fonds nécessaires à l'achat de produits agricoles, fromage, grains, foin, etc. Les dépôts à demande ont augmenté de \$900,000; les dépôts portant intérêt ont diminué d'à peu près autant. Les escomptes en cours ont augmenté de \$1,900,000, et \$2,000,000 ont été envoyés aux Etats-Unis pour y trouver un placement.

Voici un tableau comparatif résumé de la situation des banques au 30 mai et au 30 juin 1895.

	PASSIF.	
	31 mai 1895	30 juin 1895
Capital versé.....	\$61,700,835	61,701,007
Réserves.....	27,043,799	27,083,799
Circulation.....	\$28,429,134	\$30,106,578
Dépôts des gouvernements.....	7,826,795	8,546,403
Dépôts publics remb. à demande.....	65,643,834	66,582,630
Dépôts publics remboursables après avis.....	115,053,980	114,081,490
Dépôts ou prêts d'autres banques garantis.....	121,046	111,276
Dépôts ou prêts d'autres banques non garantis..	2,021,755	2,215,506
Balances dues à d'autres banques au Canada..	91,808	129,381
Balances dues à d'autres banques à l'étranger...	247,043	196,388
Balances dues à d'autres banques en Angleterre.	4,696,056	4,605,104
Autres dettes.....	902,657	368,639

Totaux, passif.....\$225,039,194 \$226,943,664

ACTIF.	
Espèces.....	\$ 7,669,575 \$ 7,471,967
Billets du Dominion.....	14,044,513 13,473,432
Dépôts en garantie de la circulation.....	1,812,892 1,824,727
Billets et chèques d'autres banques.....	7,502,348 6,780,635
Prêts à d'autres banques en Canada, garantis....	121,045 106,275
Dépôts faits à d'autres banques au Canada....	2,851,600 3,002,271
Dû à d'autres banques sur échanges journaliers...	146,130 170,512
Balances dues par banques étrangères.....	19,320,837 21,391,104
Balances dues par banques anglaises.....	3,853,444 3,428,073
Obligations fédérales....	2,706,189 2,647,191
Valeurs mobilières.....	18,343,780 18,314,806
Prêts sur titres et valeurs	16,818,764 16,763,622
Escomptes et avances en cours.....	203,572,324 205,497,046
Prêts aux gouvernements	1,324,297 645,722
Effets en souffrances....	2,283,272 2,366,964
Immeubles.....	1,052,521 1,128,558
Hypothèques.....	595,181 590,325
Immeubles occupés par les banques.....	5,448,489 5,529,349
Autres valeurs.....	1,795,553 1,853,644

Totaux, actif.....\$311,287,952 \$312,986,576

LA PRESSE ET LA BANQUE DU PEUPLE

Nous devons revenir sur un mot que nous disions en passant, la semaine dernière, dans notre Revue Financière, au sujet du rôle que jouent, dans l'affaire de la banque du Peuple, certains confrères de la presse politique quotidienne.

Tout le monde comprend aujourd'hui que la suspension de la banque a été le résultat de manœuvres exécutées par des ennemis personnels. L'arme leur a été fournie par les indiscretions du président, M. Jacques Grenier, qui, aurait dû faire en famille, sans le crier sur les toits, ce que fait aujourd'hui M. de Martigny, c'est-à-dire prendre des garanties pour couvrir les avances qu'il jugeait exagérées. Avec cette arme, ils ont réussi, en manipulant les cours de la bourse, à jeter le doute chez quelques gros déposants qui ont commencé à retirer leurs